

**AS PONTES**

**Nueva edición de las Jornadas de Outono de la Asociación Hume**

La Asociación de Estudios Históricos e Sociais Hume convoca una nueva edición de sus Jornadas de Outono. El programa incluye una conferencia de Antón Rodríguez (día 2, a las 20.00 horas) sobre Carvalho Calero. Una semana después, el día 9, le tocará el turno a Carlos Romero que hablará del impacto de Endesa en As Pontes. Por último, el viernes 16, se entregará el Premio de Investigación Hume. Todas las charlas serán en la Casa Dopeso.

**AS PONTES**

**Un plan de acción ante el posible riesgo de inundaciones**

El Concello de As Pontes pondrá en marcha a lo largo del próximo año un Plan de Actuación Municipal ante o Risco de Inundacións. El documento, financiado por el programa europeo Feder, persigue la máxima seguridad de bienes, personas y medio ambiente ante las posibles situaciones de emergencia que puedan producirse por inclemencias meteorológicas.

# Biomasa Forestal convertirá matorral gallego en pellets

El proyecto, que arrancó el año pasado en As Pontes, prosigue en su segunda fase en Palas de Rei y Valdovíño

**M. MEIZOSO**

AS PONTES / LA VOZ

Gestionar masas forestales procedentes de zonas marginales para convertir las en pellets de buena calidad. Ese es el objetivo que persigue la empresa Biomasa Forestal a la hora de desarrollar el proyecto europeo Enerbioscrub cuyos integrantes se reúnen estos días en el municipio pontés para examinar los resultados de la iniciativa.

El programa dio sus primeros pasos durante el pasado ejercicio. Los trabajos, de carácter experimental, estuvieron encaminados a producir pellets procedentes de matorrales localizados en el hueco minero de Endesa. En ese caso, la firma Tragsa fue la encar-



La transformación afectará a 600 toneladas de material. CÉSAR TOIMIL

gada de materializar los aprovechamientos. Ahora, en la segunda fase del proyecto, las tareas se desplazan hasta los municipios de Valdovíño y Palas de Rei. Las intervenciones de desbroce, de forma mecanizada, se concentrarán en montes de ambas localidades donde se evaluará la viabilidad de la producción de biocombustibles. Dichos trabajos contarán con equipos mecá-

nicos diseñados en Galicia entre los que se encuentra el papamatazo, «una potente máquina desbrozadora de alta eficiencia y novedoso diseño» de producción gallega, según indican fuentes de la empresa. En total, se estima que 600 toneladas de matorral procedentes de la limpieza de montes de dichos municipios serán transformadas en pellets. El proyecto finalizará a finales del 2017.

## El Concello negocia con los vecinos de Cal da Avelaíña el arreglo de otra vía

AS PONTES / LA VOZ

La Concejala de Participación Cidadá de As Pontes mantiene abiertas las conversaciones con los vecinos del barrio de Cal da Avelaíña para decidir, de forma conjunta, cuál será la próxima calle que verá mejorada su fisonomía a través de un proyecto de reforma integral del que ya se ha beneficiado otra vía de la zona, la calle Camelias. Tal y como indica la responsable del departamento municipal, Montserrat García Chavarría, «se han puesto varias opciones encima de la mesa y ahora volveremos a reunirnos cuando tengan una propuesta definitiva». Entre las posibilidades que se barajan destaca la calle Roseira.

El proyecto municipal también servirá para mejorar la accesibilidad de unos viales en los que no se ha intervenido en los últimos años. La decisión se dará a conocer antes de que concluya el presente ejercicio.

*¡Llega el momento de decorar tu hogar y de encontrar los MEJORES REGALOS para esta NAVIDAD!!*

**En Ferrol**

**CISA - ILUMINACIÓN, S.L.**

Material eléctrico - Lámparas  
CALEFACCIÓN BAJO CONSUMO  
ILUMINACIÓN LED

*¡Consúltanos, te asesoramos y te lo instalamos!*





**“REGALOS PERFECTOS PARA TI Y PARA TU HOGAR”**

C/ Hernán Cortés, 13-15 bajo, zona Fajardo (a 50 m. de Mercedarias) - FERROL. Telf. 981 93 26 99  
cisailuminacion@hotmail.com [www.cisailuminacion.com](http://www.cisailuminacion.com)